

Nice, le 20 déc. 43



M. Mathieu exposé.

Il me manque l'inspecteur qui voulait m'interroger l'autre fois et que je regrette beaucoup ce contretemps, si me permet de vous faire parvenir une copie des événements.

Jeudi, le 9 décembre, à 16 heures, la B. Allemande est venue ramasser M. G. et M. (sa dénonciation) au premier étage de l'immeuble, 26 Rue Friedrich Passy.

On 3<sup>me</sup> étage habitait Monsieur Rob. Mathieu 62 ans, d'origine demi-juif, mais de religion catholique; fut happé par un agent de la Gestapo, alors qu'il descendait les escaliers de la dite-maison. Rob. Mathieu est ex-Allemand et reconnu comme réfugié par la loi de 1938.

Monsieur Mathieu, voulant un peu se défendre, reçut en plein visage une gifflade de point magistral qui l'envoya rouler sur les marches de l'escalier.

L'agent fut alors monter sa victime au 3<sup>me</sup> étage, l'urpura et l'emmena ainsi que sa femme (Françoise de pure

ascendance, pure argonne catholique, sans avoir 'sifflé' aucun papier alléguant que ce n'était pas de sa compétence.

Arrivés à l'Hotel Excelsior, ce fut tout de même ce même agent qui fit l'interrogatoire et qui consulta les pièces d'identité.

Quoique M<sup>me</sup> Mathieu fut à même de présenter 5 actes de baptême, deux de ses grands-parents, 2 de ses parents et le sien propre, ainsi que les extraits de mariage respectifs, on la garda 2 jours et 2 nuits. Le samedi, 11, elle fut libérée, après remise des papiers.

On refusa de lui rendre son mari et le malheureux partit pour Grancy le lundi 13 déc. au rapide de 3 heures.

Le docteur, le secrétaire attachés au service de la Gestapo ont raconté que ce jeudi 9 décembre, à 14 1/2 heures, deux femmes se présentèrent à leur bureau, disant qu'elles connaissaient des Juifs

habitants le 1<sup>er</sup> étage du 26 R. Fried. Passy et qui, soulevant leur appartement, elles verraient les dénonces, afin de les faire arrêter.

Par la suite, j'ai appris qu'il existe tout un noyau d'indicateurs qui avaient tous grand intérêt à faire disparaître ces Israélites et par malheur, mon mari a été touché par ricochet. Nous, nous ne nous connaissions pas d'ennemis et nous possédions d'une grande sympathie dans le quartier.

J'ajoute que notre fille Françoise a épousé au mois de mars dernier Monsieur Louis Durand, secrétaire de Bloc à Hyères (Var) qu'elle est entièrement française par son éducation et que quoique de nationalité allemande par son père, elle a eu l'autorisation d'épouser un fonctionnaire français.

Nous habitons Nice depuis 10 ans.

M<sup>me</sup> Mathieu